

## Communiqué de presse

Votations fédérales du 23 septembre 2018 sur les initiatives « Pour des aliments équitables » et « Souveraineté alimentaire »

## La Chambre valaisanne d'agriculture laisse la liberté de vote

Le 23 septembre, le peuple et les cantons se prononcent sur l'initiative des Verts pour des aliments équitables et sur l'initiative d'Uniterre pour la souveraineté alimentaire. Les deux textes constitutionnels veulent encourager une agriculture indigène durable et freiner la concurrence déloyale induite par l'importation de denrées alimentaires produites sans considérations sociales et environnementales.

Le comité de la CVA partage les objectifs des initiants, mais il doute de la faisabilité des mesures proposées. Il renonce à donner un mot d'ordre en vue de la votation et laisse la liberté de vote.

Il rappelle qu'il y a un an, le 24 septembre 2017, tous les cantons et plus de 78% des votants ont plébiscité l'inscription de la sécurité alimentaire dans la Constitution fédérale. La CVA s'est fortement engagée pour parvenir à ce magnifique succès dans les urnes. Le comité de la CVA constate malheureusement que le Conseil fédéral ne tient absolument pas compte de la volonté populaire et qu'il s'obstine à vouloir conclure des accords de libre-échange agricole contraires aux souhaits des consommateurs.

Le comité de la CVA juge que l'objectif prioritaire aujourd'hui consiste à concrétiser la sécurité alimentaire dans la nouvelle politique agricole fédérale et à obliger le Conseil fédéral à respecter ce nouveau principe constitutionnel.

Conthey, le 7 septembre 2018

Pour tout renseignement supplémentaire : Willy Giroud, président de la CVA 079 597 55 21 Pierre-Yves Felley, directeur de la CVA 076 427 10 30